

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elias Galán, Comercio, 62

Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Precio de suscripción.

Un año..... 6,00 pesetas
Número suelto..... 0,10

Pago adelantado

Inyecciones.

Cuando un enfermo se halla en tal gravedad que el médico desconfía del resultado favorable de la aplicación de los medicamentos por las vías ordinarias, suele acudir á las inyecciones á fin de que los elementos indicados para la curación, puedan llegar hasta los vasos de la sangre y regenerar ésta en condiciones aceptables.

Pero en la conciencia de todos está que, en la mayoría de los casos, los galenos, cuando acuden á este sistema de curación, lo hacen ya con poca esperanza del resultado favorable y sólo para prolongar un poco más la vida del individuo.

La situación del actual Gabinete es insostenible. Dado el desacierto que lleva en todos los órdenes de la vida de la nación, teniendo en cuenta que no ha habido organismo que no trastorne, lo mismo en la enseñanza que en la Hacienda pública, que en los asuntos diplomáticos, última parte en lo referente á la campaña del Rif, el Gobierno de Canalejas se ha hecho impopular en tales condiciones, que no hay quien, como no sea de casa, se atreva á detenerlo públicamente.

En más, las censuras se reproducen día en día, y, lo mismo los elementos católicos que los del más avanzado del radicalismo, abominan de un hombre que, con sus desaciertos, ha traído á España á la triste situación en que nos encontramos.

Es más, hay que reconocer al Sr. Canalejas una habilidad; la habilidad de las dilaciones.

A éstas acude el actual Presidente del Consejo de Ministros para ir prolongando, así sea tan sólo por unos días más, la vida del actual Gabinete. Semejante al Médico que deseara de la curación del enfermo, que ve que el mal no tiene remedio, que se percibe de que la muerte del individuo es inevitable y acude á las inyecciones, así Canalejas ha ido prolongando y prolonga la solución de asuntos de tan vital interés para la vida de la Nación como lo es la guerra del Rif, la gestión diplomática de Marruecos y las ejecuciones de los asesinos de Cullera. Y para no verse precisado á hacer frente á todos estos problemas, dilata un día y otro la apertura de las Cortes.

Se comprende: le sucede á Canalejas con la Nación lo que á nuestro primer padre Adán con Dios en el paraíso; se esconde para no verse precisado á confesar su pecado.

Pero no: la hora de la liquidación se aproxima y por muchos esfuerzos que haga, el pueblo español le pedirá cuenta de sus desaciertos y no le valdrán, como no le valen al enfermo, las repetidas inyecciones.

FE Y PATRIOTISMO

Coronas de espinas; ya perdida esa dulce ilusión de ser salvados, como fieras luchaban en los días de todos aquellos de salvar la vida.

La muerte se acerca cantelona, y en momentos de angustia tan prajiles, los unos se acordaban de sus hijos, y otros, los más, de su querida esposa.

Tan sólo uno de aquellos desdichados, incluído, valiente, noble y rudo, no sabiendo qué hacer, estaba mirando con ojos á todos lados.

[Fatal momento para aquel soldado frito de madre y de querer sediento! Yo no tengo, decía con desaliento, madre, ni esposa, ni otro ser amado....

Y lloró, y al notar que con cariño clamaban los demás á sus parientes, pensó un momento y acudió á sus mient á una oración que la aprendió de niño.

Rezó el Credo, mas no sé si sería que esta oración se le olvidara ó no, lo cierto fué que el Credo terminó con la salutación «Ave María.»

Y al acabar su duplicado rezo, que fué ferviente, por salir del alma, ¿qué me importa morir?, decía con calma, si un llanto acabo y otro llanto empleo.

Muramos, luego, dijo, Dios me llama; tal vez mi madre, entre terribles penas, necesita la sangre de mis venas para apagar una terrible llama.

Y rezó otro momento, pero luego que ve á sus compañeros que con saña, luchan gritando «por mi madre España», él también, como bravo, rompió el fuego.

II

Todo ser al morir, feere quien feere, siente terror porque la muerte aterra; y no es que tem á abandonar la tierra, su miedo es producido porque muere.

Pocos son los que expiran santamente aun cuando el mundo lo contrario crea; siempre un pecado, aunque pequeño sea, su conciencia recuerda fuertemente.

III

Al caer, como todos, en el suelo nuestro soldado de mortal herida, ¿qué me importa perder, decía, la vida si un mundo deajo y á otro mundo vuelvo?

No habrá en el otro los disturbios vanos, ni la soberbia allí se hará imperiosa, ni habrá tampoco esa moneda odiosa, que á los hombres separa siendo hermanos.

Y pues hay tal distancia entre los dos, pues laz es uno y otro un caos profundo, ¿por qué tener abandonar el mundo cuando es tan sólo para ver á Dios?

Y después que habo hablado de esta [suerte sus párpados se cierran, siente frío, y después de lanzar un «¡Jesús mío!» muere riendo con tranquía muerte.

Gaspar Martin S. y López.

Cuipo de Tajo (Toledo).

Aires de fuera.

Este es el título que el Reverendo Padre Dueso ha puesto en uno de sus capítulos al folleto de actualidad *La Grande Obra*, y después de manifestar el entusiasmo con que en muchos puntos de la Península ha sido acogido el pensamiento de la Suscripción Nacional para la Agencia Católica de Información, y no menos la Asociación de los Legionarios, refiriéndose á otros puntos, dice:

«Los pídicoses, aplausos y enhorabuena para la grande obra, no vienen sólo de los ámbitos de la Península, llegan también, y si cabe con más fuerza, de los continentes americanos, de parte de numerosos patriotas que allí viven, y respiran, y sienten un español, y se interesan de corazón por las cosas de España, y celebran todos nuestros progresos así más vivamente que nosotros sin duda porque el entusiasmo patriótico multiplica su intensidad en proporción del cuadrado de las distancias. De Méjico, pues, de Chile, de la Argentina y Brasil, de Colombia y de Panamá, llegan auras confortantes, saturadas de cariño y simpatía, trayéndonos nuevos alientos para proseguir con incansable empeño en la obra empezada. Y alguno de nuestros bondadosos comunicantes, al ofrecernos para ella su modesta contribución, que nosotros estimamos valiosísima por venir de donde viene, llega á insinuar la idea de posibles combinaciones de servicios de nuestra Agencia con la Prensa Católica americana, víctima allí del monopolio judío que ejercen las Agencias europeas. [Quién sabe el porvenir que en este terreno tiene Dios reservado á nuestra Agencia Católica tan pronto como el celo y el desprendimiento de los católicos le hayan puesto en condiciones de realizar nuestros dorados ensueños! Y quién sabe si alguno de esos patriotas adinerados, que los hay en gran número entre la colonia española de aquellas Repúblicas, discurriendo como se han hecho los hombres de talento práctico, concebirá algún día la plausible idea de destinar al servicio de la Patria y de la Religión, al mismo tiempo, alguna cuantiosa parte de su fortuna, legándola á nuestra Agencia, que, con sus informaciones amplias y verdídes, lograría renovar nuestro prestigio moral en aquellas Repúblicas y desajacar las viles patrañas y calumnias que contra España y contra la Iglesia se propalan á diario en los periódicos americanos, servidos por Agencias tendidas á los enemigos de la Iglesia y de España.]

Granada, 50.000; Jaén, 180.000; Málaga, 250.000; Almería, 3.900; Sevilla, 832.849; Cádiz, 39.245; Córdoba, 582.000; Huelva, 8.385; Baleares, 45.000.

Total general de la producción de aceite en el año presente, 3.161.743 quintales métricos, que, comparada con la cosecha del pasado año, resulta un aumento de 2.060,655 quintales métricos.

PRECIOS

Ya en plena campaña de este artículo, los diferentes aspectos que presenta la marcha de este importante negocio, absorbe la atención del comercio en general. El mercado sevillano este año tiene, pues, que ser objeto de mucho y detenido estudio.

En Sevilla los precios que deben tenerse en cuenta para regular las operaciones que se verifiquen, son: aceite viejo, cosecha 1910 11, á 11 pesetas los 11 kilos y medio; nuevo, de 9,75 pesetas á 10. El embarque se anima; además de las importantes partidas que procedentes de los almacenes de la capital han bajado al muelle, han llegado unos 55 vagones.

En Madrid, la Alhóndiga cotiza: aceite refinado, á 175 pesetas los 100 kilos; superior, á 113; primera, á 111. Aceituna manzanilla fina, barril de una fanega, 48 kilos, de 32 á 36 pesetas; id. de media fanega, 20 kilos, de 17,25 á 19.

En Barcelona, mercado sin variación y arribos regulares. Cotizanse: andaluz superior, de 113 á 114 pesetas; corriente, de 109 á 110; Tortosa fino á 114; Aragón, á 149; Lérida, á 129; Urgel, á 168. Aceite de orujo: verde 1.ª, á 74; id. 2.ª, á 67; amarillo 1.ª, á 82; id. 2.ª, á 73. Todos los 100 kilos, puesto en almacén y sin consumos.

En Santander no se registra variación.

En Jaén se cotizan: aceite añejo, á 11,25 pesetas, arroba, á 12,42 kilos; fresco, á 10.

En Zaragoza se ha cotizado de 140 á 152 pesetas los 100 kilos.

En Teruel persiste la baja iniciada la semana anterior, debido, sin duda, á lo abundante de la cosecha.

En Murcia se ha cotizado de 113 á 121,70 pesetas los 100 kilos.

En Lérida, el olivar ha mejorado bastante con las lluvias, habiendo adquirido el fruto un buen desarrollo y sazón. En el llano de Urgel ya se ha dado comienzo á la recolección y se procede con actividad á la limpieza y disposición de los molinos para la próxima campaña.

Crónica de Alemania.

leyendo la prensa de Berlín.

Hace una temporada que las personas de natural pacífico, vivimos en perpetuo sobresalto. La guerra, ese mal terrible y espantosamente siniestro, como dice el orador castellanero en *Oratoria fin del siglo*, se presenta todos los días á los ojos del lector de periódicos. Una vez con todas sus letras y con todas sus consecuencias, la victoria (ó lo que sea) de los italianos en Tripoli; otras los estragos de la revolución en China; otras la palabra espantosa no está escrita; pero no se necesita ser un linco ni mucho menos para verla á través de las *declaraciones de Grey*, y la *opinión alemana*; el *discurso del Canciller*; el *aumento de la marina de Inglaterra*; el *espionaje inglés*, etc., etc.

En realidad, si los periódicos de Berlín representan la opinión pú-

La producción aceitera.

Según el avance de producción en el año actual es la siguiente, en quintales métricos:

- Madrid, 18.400; Toledo, 72.000; Guadalajara, 8.000; Cuenca, 20.000; Ciudad Real, 88.480; Albacete, 28.000; Cáceres, 58.000; Badajoz, 60.000; Avila, 65.000; Zaragoza, 44.640; Huesca, 22.000; Teruel, 70.000; Logroño, 350; Zamora, 649; Salamanca, 3.744; Lugo, 38; Orense, 50; Navarra, 12.000; Alava, 150; Barcelona, 5.600; Tarragona, 108.000; Lérida, 142.000; Gerona, 11.880; Valencia, 133.183; Alicante, 50.000; Castellón, 78.300; Murcia, 65.000;

blica, hay que creer que se acerca la catástrofe, les pide el cuerpo gresca.... ¡Es que realmente el millarismo tanto tiempo contenido necesita una válvula! ¿Es que quieren cobrarse la revancha de sus fracasos diplomáticos?... En fin, allá veremos.

Ahora nos dejarán tranquilos relativamente, durante algún tiempo; porque se acercan las elecciones; y lo mismo aquí que allí, comienzan los panegíricos, los bombos y alabanzas para la gente de casa, y los ataques violentos, furibundos, contra el vecino; y son naturalmente los periódicos, los corredores de acusaciones, defensas, insultos y demás elementos electorales. Los liberales ya han comenzado su campaña contra el Centro Católico que, hoy por hoy, es un núcleo importantísimo del Reichstag, tal vez al más importante, Así lo reconoce el *Rossische Zeitung*, que recuerda su lucha con el Canciller Bilow, la derrota de éste, y el despotismo (según él), que aquél quiere ejercer en la política alemana. Clama porque desaparezca esta fuerza de la feacción; acude á los registros de clericalismo, inquisición, etcétera; trae á colación el último *motu proprio*, y termina con lamentos de vencido, señalando al Centro un enemigo, el partido socialista, con quien luchar, y pidiendo como por favor que deje en paz por una vez al partido nacional liberal.

Dios guarde al Centro de otros enemigos (que bien pudieran estar dentro del mismo), que lo que es el partido liberal con todos sus artículos de propaganda, con todas sus caricaturas, con todos los folletos deigrantes, no ha de quitarle la victoria. Aparte de otras conveniencias de un orden más alto, representa mucho para España el progreso del partido católico alemán. Es este el que mira con mayor simpatía todo lo nuestro; es el que mejor nos trata y el que más nos defiende; ¿Pruebas? Ahí va una y reciente. El asunto de la Infanta Eulalia, ha llenado durante unos días algunas columnas de la prensa de Berlín. El *Lokal Anzeiger*, por ejemplo, publicó una entrevista de su redactor en París, con toda seguridad fantástica; porque no se comprende que quien sea, no ya español, sino un poco conocedor de España, diga las tonterías que escribió el periodista. Algunas pueden leerse en el *D. Carlou*, de Schiller.... El único periódico de Berlín que no hacía coro al molesto concierto de telegramas, comentarios extravagantes, cuando no mal intencionados, era *Germania*, órgano del Centro. Agradecemos estos favores á que tan poco acostumbrados estamos, y ya que no podemos tomar parte en las elecciones alemanas, que coste que todos los buenos españoles veamos con mucho gusto la victoria en ellas del Centro católico alemán.

Arteda.

Berlin 16 de Diciembre de 1911.

¡¡¡QUE VERGÜENZA!!!

«Nada menos que la Junta provincial de León, la Central de Clases pasivas, el Negociado, la Sección, la Asesoría jurídica del Ministerio, la Dirección general de primera enseñanza y el propio Ministro, han intervenido en una especie de pleito incoado por D. Manuel Díez Mirantes, Maestro que fué de Antimio de Abajo, para que este buen señor logre la *jubilación anual de TREINTA Y SIETE PESETAS CINCUENTA CÉNTIMOS*,